



02. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	28.04.2022	Raum:	Li 112
Beginn:	17:42 Uhr	Ende:	21:45 Uhr
Sitzungsleitung:	Gehrke, Wenzeslaus	Protokollführung:	Braun, Fanny L.

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	3
1.3 Bestätigung des Protokolls	3
1.4 Termine:	3
NEU TOP 2 Wahl	4
2.1 Entsendung in die Studienkommission Soziale Arbeit im Master	4
2 Informationen Ämter	4
2.9 FSR Koordination	7
3 Informationen Gremien	7
Vorstellung Psychosoziale Beratung / Quickstart / TK	6
Studierendenclub Eichamt E14	8
4 Umgang mit Burschenschaften	10
5 Kontakt zur Gruppe “organisiert euch”	10
6 FSR Büro Putz-Aktio	11



x – anwesend – abwesend

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftratsrat ist mit 7 von **11** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Der Fachschaftratsrat ist *nicht* mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 07-00-00 angenommen.

1.3 Bestätigung des Protokolls

Freigabe und Bestätigung des Protokolls der 01. Sitzung

Abstimmung: 07-00-00

Damit wir das Protokoll der 01. Sitzung bestätigt und zur Veröffentlichung freigegeben.

1.4 Termine:

- 02. AK HSSF Donnerstag 05.05.2022 17:00 Uhr G330 oder online → ÖA Werbung, Telegram Chanel, auch bei konkreten Ideen beim AK vorbeischaun
- HSSF wahrscheinlich am 29.06.22
- Hochschulinformationstag:
 - MA Sozis Person (Niklas) gefunden
 - Mi mit Prof. Grunwald Treff 13 Uhr im CC



- Mittwoch 13/14 Uhr Aufräumaktion FSR-Büro

NEU TOP 2 Wahl

2.1 Entsendung in die Studienkommission Soziale Arbeit im Master

Bewerbung für die Studienkommission Masterstudiengang Soziale Arbeit Name Annika Vollmer

Vorstellung:

- studiert im 2. Semester MA
- Potenzial
- hat Lust Kommunikation zu fördern

Wahl

GO-Antrag auf offene Wahl von Josefine Hilbek

07-00-00

→ Annika nimmt die Wahl an

2 Informationen Ämter

2.1 Sprecher*innen

- Kommunikation mit Frau Förster bzw. Herr Schmeißer, Slot 11-12 Uhr beim Hochschulfotag
- Fakultätsfest Mail geschrieben, bisher keine Antwort
→ AK mit Profs, Mitarbeitern und Studis war eigentlich geplant

(Annika geht)



2.2 Finanzer*in und Kassenwart*in

- Termin zur Kassen-/Ordnerprüfung wird organisiert → Mail Charlie Vothel
dann Zugang zur Kasse
- davor können wir nichts machen

2.3 Wahlvorstand

/

2.4 Hochschulpolitik

- Dienstag war der erster Vortrag von `let's organize`
→ Lagerung von Verpflegung im FSR Büro ist für die Mehrheit okay
- Kritische Lesekreis fängt bald an → ÖA Werbung

2.5 Evaluation

- Kritik Tochtermann
→ fast alle Veranstaltungen online, kaum VL, beantwortet keine Mails, nimmt seinen Job nicht Ernst
- Vorschläge zum Vorgehen: Beschwerdeformular online, bei StuKo ansprechen, Liste mit Kritik aufschreiben, Gespräch mit ihm suchen?, bei Fehmel ansprechen
→ persönliches Gespräch scheint nicht möglich, Anfragen trotzdem geplant
dabei Moderatorin bzw. Protokollführerin bietet sich Pauline an

2.6 Öffentlichkeitsarbeit

- Website wird langsam aktualisiert
- Bitte fehlende Vorstellungstexte uns zukommen lassen!
- Termin Fotoshooting
→ Montag Nachmittag Ort: 4.OG
- Angebote Merch:



<u>Spreadshirt:</u>	Shirt beidseitig bedruckt:	27 €
	Pulli	40 €
	Kapuzenjacke	44 €
→ Bedruckung auch als Siebdruck möglich, Bio Baumwolle Kleidung zur Auswahl		
	Shirt bestickt	39 €

→ 10 Shirts: _____ 270 € (+ Versand)

Better Shirts: Bio-Shirt beidseitig bedruckt mit Öko Aufdruck ca.
→ 10 Shirts: _____ 350 € (35€ pro Shirt)

- Fakultät IM (?) Anfragen für Siebdruck auf Shirts

2.7 FSR-Raum Verantwortliche*r

- Mittwoch 13/14 Uhr Aufräumaktion des FSR Büros → Nachfragen Müll Entsorgung
- Moderationskoffer liegt im StuRa Büro?, bei Gelegenheit holen

2.8 Veranstaltungen

- erste Kennlernveranstaltung für neuer FSR und Studis
→ geplant ist ein Grillen
- Finanzierung vorerst über private Gelder
- Inhalt und Vorschläge stellen nächste Sitzung Pauline, Fine und Larissa vor
- Merch bei Veranstaltung wäre gut, vorläufig privat bezahlen?
ansonsten andere Identifikation durch beschriftetes Band etc.

Meinungsbild vorerst Privatfinanzierung Merch

04-01-02

- Terminvorschlag für Grillen: 19.05.22
→ bis zur nächsten Sitzung Planung, Terminfestsetzung, Werbung für Termin
- Erstfahrt Tag der mentalen Gesundheit → TK Kooperation?



2.9 FSR Koordination

- FSR ING hat neues Amt "Karriere" (Tom Sobotta) → sucht Kontakt zu den anderen FSRs
- Website um Berufseinstieg nach dem Studium zu erleichtern, Kommunikation mit Unternehmen, Exkursionen, Praktika, Firmenauflistung auf Website, Anträge erleichtern für Ehrenämter
- Praktika Sozis gibt es schon eine Liste, könnte dann mit auf die Website
- hat angeboten direkt auch das Amt Koordination im FSR ING einzuführen und zu besetzen
- Zustimmung dafür, Mail an Tim → offiziell Amt eingeführt und dafür gewählt?

2.10 Diversity und Inklusion

- Mail an Lisa-Marie
- Pauline könnte sich das Amt vorübergehend vorstellen

2.11 Erstsemesterfahrt/erstitage

/

Sitzungsunterbrechung Pause 19:13 bis 19:34

3 Informationen Gremien

3.1. StudierendenRat

nächster Sitzungstermin 03. Sitzung 04.05.2022 um 17:30 Uhr, Raum: G 330

- siehe Protokoll: <https://stura.htwk-leipzig.de/downloadbereich/protokolle/202122/>

Johanniter-Akademie Mitteldeutschland

- benötigen Ehrenamtlich
- Patenschaftsprogramm für Geflüchtete



- Weitergabe von Kontaktdaten

Vorstellung Psychosoziale Beratung / Quickstart / TK

- Quickstart richtet sich an Studienabbrecher oder -zweifelnde
- Im Juli im Westwerk Veranstaltung
- Allgemeine Beratung in der HTWK zum Thema
- Workshopreihe "Arbeit und Studium" (3 Veranstaltungen)
- Veranstaltung: psychisch fit studieren, Anmeldung im Opal
- Psychosoziale Beratung, Beatrix eher eine Vermittlungsposition
- Veranstaltung: **"Gut Beraten", 21.6.22, 12 - 14:30 Uhr, G301 HTWK für FSR's und Stura's**
- Veranstaltung: " Wiedereinstieg ins Präsenzstudium"
- Vorstellung TK: digitale Veranstaltungen und Workshops
- Gesundheitspartner der HTWK

→ TK Celine Hübel anrufen, mit StuRa Amt Soziales austauschen

→ 3. Veranstaltung von "Arbeit und Studium" bewerben

Rektoratsgespräch

- Zugänge
 - Dauerhafte Zugänge mit HTWK-Card keine Option
 - Anfrage an Fachschaften und Dekanate nach Bedarf
 - → Zugänge mit Karte nach Bedarf
 - → Momentan keinen Zugang bzw. nur bei Sonderveranstaltung
 - Begründung:
 - andere HAWs machen das auch nicht
 - Obdachlose in HS
 - Brandstiftung, Diebstahl, Vandalismus
 - Bestreifung erfolgt nur in gewissen Abständen
 - Fürsorgepflicht, damit wir nicht 24/7 in der Hochschule arbeiten
 - → Hochschule muss irgendwann geschlossen werden
 - Zusicherung an StuRa, dass Zugänge für die Sitzung gewährt werden
- nächstes Rektoratsgespräch am 19.05.22 12:00 Uhr (bis 14:00 Uhr)

Wann und zu welchen Gebäuden benötigen die Studierenden der Sozialen Arbeit BA und MA, sowie Architekturstudierende den Zugang nach 21 Uhr?



Architekt*innen: We Zugang, wenigstens Samstag
bis 0 Uhr

→ Li Ateliers

Sozis: brauchen keinen Zugang, weil hier nichts ist → Bib wird mehr genutzt,
längere Öffnungszeiten, auch We

- Hochschulentwicklungsplan (HEP)
 - Wir erhalten den HEP zum Stellung nehmen
 - Nur Ergänzung, keine Neuschreibung
 - StuRa muss zur Besetzung der AGs nicht angefragt werden, da AGs keine Gremien sind
- Studentische Initiativen
 - keine offizielle Anerkennung
 - Nur Genehmigung für Raumnutzungen durch Studis
 - Ablehnung einer HSG im StuRa darf nicht zu Raumvergabeverbot führen
- Hybride Veranstaltungen
 - Rektorat sehr für weiterbestehen des Angebots
 - Profs entscheiden das selber (Freiheit der Lehre)
 - Digitale Lehre soll bis zum WiSe23/24 zum Standard werden können
 - Digitale Prüfungen sind momentan weiterhin in Ergänzungsordnungen geregelt
- Flexibles Austauschstudium
 - für geflüchtete Studierende
 - Immatrikulation neben Sprachkursen und nicht erst danach
 - Zulassungsvoraussetzung oft nicht gegeben:
 - z.B. Krankenversicherung, Hochschulzugangsberechtigung (nicht jedes Abitur reicht dafür)
 - Sprachkenntnisse
 - Verwaltungsvorschriften lassen das nicht zu
 - Könnte zu zu vielen Studierenden an der HTWK führen
 - nächsten Rektoratsgespräch am 19.05
- Rechtsberatung
 - Rechtsberater ist Staatsanwalt → müsste bei strafrechtlich relevanten Anfragen ermitteln
 - → Verhandlungen sollen wieder aufgenommen werden



Ökologie und Verkehr

- 9€-Ticket kommt
- Rückzahlungen an Semesterticket-Besitzer
- Vorschlag: nachträglicher Angebot für nächstes WiSe auch für Leute die im SoSe immatrikuliert waren
- → 9€ ticket gilt sowieso
- Fahrradreparaturstation kommt

Soziales

- Familienfreundliches Kino in der Flimmersession (einzelne Veranstaltungen)

Studierendenclub Eichamt E14

- Möglichkeit Räumlichkeiten kostenlos für Veranstaltungen vom FSR oder Studis zu verwenden

Fahrt der studentischen Selbstverwaltung

- Eigenanteil von 35€ wird zurückgezahlt

Senat

- in den nächsten Jahren wird mit weniger Studierenden gerechnet, weil die Abiturient*innenzahlen nachlassen
 - Lösung: Rückentwicklung oder ausländische Studis
 - ausländische Studis benötigen eine andere Art von Betreuung
 - Austausch HRK und SMWK
 - 40% Präsenzlehre / 44% digital im letzten Wintersemester
 - Ukraine Krieg: viele Formale Hürden, noch keine angemessene Lösung gefunden
 - UL Studienkolleg Sachsen; Sprachkurse ab A0
 - HTWK:
<https://www.htwk-leipzig.de/leben/fremdsprachen/deutsch-als-fremdsprache/deutsch-fuer-gefluechtete/>



- Lehre und Studium:
 - Coronamanagement SoSe 2022
 - Maskenpflicht bleibt an der HTWK
 - Corona Warnapp und eKNV sind empfohlen
 - 3G Regelung fällt weg
- HTWK hat im letzten Jahr einen Drittmittelrekord erreicht (17,9 Mio €)
- Freiversuchsregelung
 - Rektor hat juristische Bedenken geäußert
 - Barbknecht (Rektor TU Freiberg) hält es für rechtswidrig
 - rechtliche Grundlage war noch nie gegeben, Gefahrensituation sowie fehlende Intervention des SMWK haben das begründet
 - Schutzmaßnahmen fallen zwar weg, aber Corona bleibt
 - Profs sehen den Bedarf und die psychosoziale Entlastung
 - aber Freiversuche sind für sie nicht die Lösung
 - Lehre und Prüfungsversuche müssen einander entsprechen
 - wir haben zu viele Studierende, Freiversuchregelungen wirken dem nicht entgegen
 - Abstimmung 03-08-00 → Damit ist der Antrag Abgelehnt

3.2. Studienkommission Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin 25.05.22 um 14:00 Uhr

- Freiversuchsregelung gilt nicht, aktive Abmeldung von Prüfungsleistungen
- Online Begleitveranstaltung für Master Auslandssemester
- Larissa kann das Gremium nicht übernehmen → Person wird für die Sozis BA benötigt, Aufruf verschicken per Mail

3.3 Studienkommission Architektur

Nächster Sitzungstermin 25.05.22 um 16:30 Uhr

- “permanent breakfast” → Studis nach Interesse fragen
→ zeitlich abwandeln, im Park Picknicken oder Grillen



- zu einem späteren Zeitpunkt machen, nach dem Kennenlern-Grillen
- Picknick dann als konstantes Format
- Problem Master-Studis Mitglieder
- im Atelier Master Leute ansprechen und Mail versenden

3.4 Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin am 25.05.22 um 14:00 Uhr

- Juni Prüfungsplan veröffentlicht

3.5 Prüfungsausschuss Architektur

Nächster Sitzungstermin 29.06.22 um 14:00 Uhr

/

3.6 Fakultätsrat FAS

Nächster Sitzungstermin 01.06.22 um 14:00 Uhr

- Kommunikation FSR und FAS durch Sprecher*in
- Treffen zur Abstimmung vor den Sitzungsterminen zur Absprache von aktuellen Themen

4 Umgang mit Burschenschaften

- ehemaliges FSR Mitglied, Mitglied einer rechts-faschistischen Burschenschaft, schrieb Mails mit Jobangeboten an die Studis
- Statement sich von solchen Organisationen zu distanzieren?
- Vorschlag: generelle Positionierung, Vorfall als Aufhängung
- ÖA verfasst Text, abgesegnet von FSR → Veröffentlichung auf Website PDF, Instagram
- Lubo nach Erfahrungsbericht fragen
- anbieten, dass Betroffene können auf uns zukommen, Weiterleitung Beratungsstelle



5 Kontakt zur Gruppe "let`s organize"

- Dekan hat gefragt inwieweit die Gruppe institutionalisiert ist und inwiefern mit dem FSR verbunden
- wünscht sich die Gruppe mehr Zusammenarbeit?
- letztes Semester entstanden, aus Studis
- üben Kritik am Studium
- Aufbau: eine große Gruppe und kleinere AG's
- keine institutionelle Gruppe, keine HG → vielleicht bald
- Veranstaltungsreihe, kritische Lesekreis daraus entstanden aber mittlerweile institutionalisiert
- Überschneidung zu institutionalisierten Gruppen, Mitglied sitzt unter anderem im FSR
- FSR Büro Nutzung und Logo auf Plakat, ansonsten bisher keine Überschneidung mit dem FSR

NEU TOP 6 Sitzungstermin + Sprechstunde

- Nächster Sitzungstermin 03. 12.05.22 17:30 Uhr Li 112
- Sprechstunde Di 12:45 - 13:45 Uhr
 - 03.05 Josefine + Fanny (Lucia)
 - 10.05 Larissa + Lena (Lucia)

8 Sonstiges

- Werbung der DBSH (Gewerkschaft Sozis), Veranstaltung: Bundesweite Tagung des jungen DBSH 03-06 Juli, Kosten 50 € in Bielefeld, Gewerkschaft verbessert Praktikumsstellen
- zukünftig Austausch über Praktikumsbedingungen bei einem organisierten Treffen

Schließung der Sitzung um 21:25 Uhr.

FZ BRAUN
Fanny L. Braun

W. Gehlke
Wenzelows Gehlke